

令和6年度 第1回地域密着型サービス運営推進会議 報告書

日時：令和6年4月19日（金）10：00～10：40

場所：くらすところ御はつ 事務所

参加者 (民生委員) (安心センター)

【管理者より】

- ・地域の活動として4/7（日）自治会清掃活動に職員が参加させていただきました。
- ・介護施設は政府からマスクの着用を推奨されているが、今月からマスクの着用は職員の強制ではなく個々の判断で着脱するようにしています。理由としては認知症の方に職員の表情を見ていただくためです。外出時や人込み、商業施設に行くときは職員もご利用者様もマスクを着用しています。このことはご家族様が面会来られた際にお伝えしたり、書面を郵送させていただいている。
- ・先月の法廷研修で高齢者虐待防止関連法を含む虐待防止についての研修を行いました。
気付かず利用者様に心理的虐待をしていることがあることや、入浴時に下半身にタオルを掛ける配慮が必要など、今まで上がっていたが浸透していないなどあり、今回の研修で職員が再周知し今後行い続けるように発信することができました。
- ・先月の事故報告書は2件ありました。1件は転倒事故で、勝手口で尻もちをつかれたこと、もう1件は落葉事故でしたが、2件とも病院受診の必要はありませんでした。

【あんしんセンター】

- ・暮らしておられる利用者様の年齢や介護度、車いすの方はおられますか？
→年齢は75歳～93歳のご利用者様で、介護度は要介護1～4までの利用者様です。
常時車椅子使用の利用者様は1名です。外出時や長距離の移動の時に車いすを使用される利用者さまはおられます。
- ・待機者は何名ほどおられますか？今は何処のグループホームも満床のところが多いです。
一時期は空いていたが今は空きが少ないです。
→待機者は14名おられます。
- ・新型コロナウイルス感染症の抗原キットはもらいましたか？グループホームは病原体の持ち込みは職員からのことが多いです。
→抗原キットはもらいました。8月末にクラスターを経験しました。面会や外出、外泊は当施設がクラスターになったり、政府が蔓延防止策を発動しなければ、制限はかけません。
理由としては、ご家族とのつながりを大切にしたいと思っているからです。

・今年度は介護報酬改定があり「業務継続計画未実施減算」が新設されましたが。避難計画などご家族様に説明できたら安心されると思います。職員の連絡網などあるのでしょうか？

→感染症と自然災害の BCP(業務継続計画)策定と高齢者虐待防止措置のための委員会開催や指針整備、研修の実施など準備は出来ています。

避難訓練を年2回、心肺蘇生訓練は年1回以上行っています。ご家族様に説明は出来ていません。職員の連絡網はあります。

・ここは庭が広く、畑のあり良いですね。ご利用者様の刺激になると思います。ボランティアや保育園の子どもが来て何かをすることはありますか？

→そういうことはありません。グループホームは家なので、外へ出かけて行くようにしています。コロナ禍が明けたので今年はどんどんお出かけをしていきたいと思っています。

【民生委員

・プライバシー的な防御策は考えておられますか？玄関にカギはしていないですが。入浴は同性介助ですか？異性介助は恥ずかしいから入浴されないといった事例もありますが。

→当施設では部屋や玄関などにカギすることは考えていません。夜間は玄関や勝手口、窓に防犯として施錠はしています。他者の部屋のドアを勝手に開けてしまうご利用者様に対してはできる限り職員がついて対応していますが、必ず対応できるとは限らないのが現状です。その場合はその部屋の利用者様の心のケアを行うようにしています。入浴は原則同性介助で行っています。異性介助時は体にタオルを掛けるなどの配慮をしています。排泄介助は場合によっては異性介助になる場合もあります。

・クラスター時はどのようにしていたのですか？記録をとっておくことが良いと思います。

→片方のユニットがクラスターになったので、事務所を境にゾーン分けしました。利用者様を部屋に隔離することは難しく、食事時間はずらしたり、食事の席を対面にならないようテーブルを配置したりしました。食器は使い捨てを使用し、お弁当を注文し配達してもらいました。インフルエンザは職員のみ感染者が出ましたが、ご利用者様は今のところ未感染です。

・災害についてですが、かんど地区は避難所がなく、どこに避難するか？住民の安全が不安です。朱鷺会館付近の道路は冠水したことがあるので。ここは避難場所の地図など壁に貼っていないですね。

→災害の種類ごとの避難場所の確認と把握をしないといけないです。避難場所、災害避難経路や注意事項など壁には貼っていませんが、避難所の地図や緊急連絡網などはファイルしております。

・今まであった地区的行事、とんどさんや運動会はコロナ禍で未開催でしたが、今後も中止のところが多いです。

→学校の文化祭やお祭り、コミセンの行事参加できたらと思っています。

・ちかくで梨園をしています。先日も保育園の子どもたちが受粉作業をしに来ました。もしよければ梨狩りもできるので良ければ来てください。

○次回はご家族様に向けて認知症についてお話しできたらと思っています。